
   運営推進会議開催状況報告書 

 

事業所名（特別養護老人ホーム春日野園・短期入所生活介護事業所春日野園 

     デイサービスもみの木） 

（自 平成 31 年 4 月 至 令和 2 年 3 月） 

第 4 回 開 催 日 時 令和 2 年 2 月 22 日（土） 13：30～14：30 

参 加 者 主 な 議 題 

利用者 0 名 ① 防災フェスタ振り返り 

利用者家族 0 名 ② 春日野園の取り組み報告 

事業者 6 名 ③ 外国人技能実習生の受け入れ 

(春日野連合自治会） 1 名 ④ その他     

(春日野社協) 1 名     ・来年度の運営推進会議予定 

(山本社協) 1 名     ・施設への要望 

(地域包括) 1 名     ・地域・会議員からのお知らせ 

その他) 1 名    

  名    

主 な 要 望 ・ 助 言 等 対 応 状 況 

Ⅰ．防災フェスタの振り返り 

・地域の方が自主的に集まっていただけたのが良

かったです。 

・AED など久しぶりに触れた。広報の方法をもう少

し考えたらより集客できたのではないでしょうか。 

・流れとしては素晴らしかったが、天候の影響で規

模を縮小したためスタンプラリーが少し難しかっ

た。山本にも折り込みチラシが入っていたが 10 日

前で開催日まで少し日が空いているように思った。

今回の防災フェスタは山本地区でも参考にしたい

です。 

・春日野の特徴なのか、小さい子供向けに防災の

お勉強をする形になっていた。包括も協力とありな

がらもただ見学させていただくだけだったので、包

括も何らかの形でのかかわり方を考えていかないと

いけないなと感じた。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・天気が良ければもっとたくさんの方が参加してくださ

ったと思う。来られた家族は消防車や救急蘇生に興味

を持っておられた。回覧版、折り込みで広報したが地

域の掲示板にも貼り出しができたらよかった。今回は春

日野園が主に担当したが、今後は各地区の防災会に

ブースを担当するなど協力体制を整えていけるといい

のではないでしょうか。 

・折り込みチラシは、10 日前の 2/11 に入れたのでもう

少し開催日に近いところで入れるべきでした。また、広



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ⅱ．春日野園の取り組み報告 

 

 

 

・ショートステイの稼働率が 88％ということだが、1

日当たりの利用者数が 4.3 名なのはどういうことで

すか。 

・利用者視点で見るとショートステイは非常にいい

制度。88％の稼働率は良いと思いますがどうなの

ですか。 

 

 

・利用希望が多いのであれば、居室の母数を増や

すなどすればよいのではないか。そのあたりの営

業政策はどう考えていますか。 

・地域向けの活動は、包括を通していますか。山本

の方などには送迎を行っているのか。また、参加者

の費用負担はありますか。 

 

 

Ⅲ．外国人技能実習生の受け入れ 

 

 

 

 

 

 

 

 

報に仕方についても、入居者の家族に来てもらうなど

工夫をすればよかった。これらは今後の課題としていき

ます。1 回やったことで全体のイメージがついたと思う

ので 2 回目以降は、地域の方に参加していただき、会

議を重ねてその中で担当を決めたり、広報の仕方を検

討していけばよりスムーズに開催できると思います。今

回は、祇園出張所の方がとても協力的でした。次回は

早めに動き地震の体験車を呼びたいと思います。来年

度も同じ時期に開催になると思いますので、宜しくお願

いします。 

また、地域で主体的に行われる場合は春日野園から

場所も物もお貸しできますのでご相談ください。 

 

 

・特養・ショート・デイの利用状況・取り組み報告を各相

談員から、その他の取り組みについて施設長、マネジ

ャーから報告を行う。 

→スライドにある利用者数は間違えです。定員が 16 名

で稼働率が 88％ですので満床ではない状況です。 

 

→1 月は稼働率が 100％を超えており、これは出る人と

入る人が同日ということがあり 100％を超えています。

やはり、年末年始は利用希望が多いです。2 月も利用

希望者は多かったが体調を崩されて利用がなくなった

ことで逆に稼働率が下がっている状況です。 

→デイサービスはもっと沢山の方に知っていただき、ま

ずは 1 回来てもらう努力を施設としてはやっていきたい

と考えています。 

→家族介護教室についてはお声掛けをさせていただ

き、様々なところでチラシを配布させていただいていま

す。春日野の方は歩いてこられるが、山本の方は送迎

を行っています。料金については頂いていません。 

 

 

・今年、16 名の外国人実習生がサカグループに入りま

す。技能実習生とは、日本で介護を学び母国に持ち

帰り活かしてもらうことを目的としていて、春日野園は 4

名配属になります。5 月に入国し集合研修を受けたの

ち 7/1 に春日野園で受入れとなり、日本に来る際に日

本語の試験を受けるのですが 1 名ほどまだ合格してい

ないため 3 名だけ先に入国します。実習生は、通常の

会話はできるが長いと聞き取れにくく短文なら聞き取れ



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・ミャンマーの宗教は仏教なのか。 

 

 

 

・最近は、施設で外国人を受け入れていることが多

いんですよね。 

 

 

 

Ⅳ．その他 

 

 

 

・今日は防災フェスタを行ったが、自治会でもなか

なか防災の取り組みが難しいと感じています。今後

も継続していけたらと思います。 

実習生の生活費はどのようになっていますか。 

・春日野社協の総会を 4/28 か 29 の夕方に行う予

定です。また、案内させていただきます。 

実習生の年齢はどのくらいですか。地域の行事に

も参加してもらいたいです。 

・山本でも防災の取り組みをしたいと思っていま

す。山本は、社協と防災会が分かれているがこれ

を一本化する準備をしています。市議によると広島

市をまとまった一つの組織にしたいと考えられてい

る。そこに合わせながら山本も変えていきます。い

る程度の会話が可能です。山本の同じマンションに一

人一部屋の住まいを用意しています。現在、文化の違

い・生活マナー・交通ルール・日本語を教える準備をし

ており、他の住民に迷惑をかけないように住まいの環

境もチェック行う予定。各施設に管理者・生活指導員・

実習指導員を配置し、地域の方にご迷惑をかけないよ

うに指導していきます。また、地域の集まりなどにも参

加してもらい地域住民との交流もできるようにしたいの

で宜しくお願いします。 

施設で小さなことから一つ一つ教えていきますが、地

域の方にも積極的に関わっていただいて日本のマナ

ーなどを学ぶ機会を作ってもらえると有難いです。春

日野園も初めての受け入れのためわからないことが多

いですが、詳細なスケジュールなどが分かれば皆様に

もお伝えしていきます。次回の運営推進会議では受け

入れ直前のスケジュールがお伝えできると思います。 

→宗教は仏教です。日本人の持つ”こころ”に近いもの

を持っている方が多いです。現在、ミャンマーで日本

語と介護技術を学校で学んでいます。山本地区の方

には改めて挨拶させていただきます。 

→受入れは増えています。介護の人手不足を補うこと

と、日本式介護をこれから高齢化していくアジア諸国に

広めていくこと、また、実習生が望めば日本で活躍でき

る場を作っていこうと考えています。 

 

 

 

 

・来年度の運営推進会議は、5 月・8 月・11 月・2 月に

開催予定です。地域の行事などがあれば変更させて

いただきます。 

→日本人社員と同等の給料を支払い、生活をしてもら

います。 

 

 

→全員が 20 代です。細く、幼く見えやすいです。日本

に来ると栄養がしっかりと摂取できるので太りやすくな

るため注意していきます。行事には是非参加させてい

ただきます。 

 

 

 



きいきサロンを以前お借りしましたが今後もお借り

することがあると思いますので宜しくお願いします。 

・コロナウイルスについて安佐南区役所から通知が

来ていると思いますがどのような内容でしょうか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

→基本的には、厚労省の通達が市を通して届いてい

ます。特別な内容ではなく、職員の感染症予防をしてく

ださいといった内容や渡航などは控えてくださいという

ようなことが主で、注意喚起といった内容です。もし、特

別な内容で地域の方にもお伝えしたほうが良いようなこ

とがあったら地域にも包括にもすぐお伝えします。 

 

次回開催：令和 2 年 5 月 16 日（土）13：00～予定 

 


